

Cette page peut être consultée en ligne à l'adresse https://racingstub.com/articles/4442-ubu-raon

Ubu Raon

La recherche d'un stade pour organiser le dernier match de la saison s'est apparentée à une course d'orientation qui a bien failli nous perdre en forêt. Chronologie des faits.

8 avril 2013

alsacien2 ouvre le topic d'avant-match. Nul ne sait encore qu'il va battre des records.

10 avril 2013

Le RCS perd 0-4 contre Moulins et nous sommes nombreux à penser que la saison est finie.

28 avril 2013

Quelques stubistes commencent à évoquer le fait que le stade de Raon est peut-être inadapté face à l'arrivage possible de nombreux Strasbourgeois.

7 mai 2013

La <u>Fédération des Supporters</u> de autres associations de supporters, annoncent l'organisation d'un déplacement en bus.

11 mai 2013

<u>dolores</u> évoque l'impérieuse nécessité de délocaliser la rencontre dans un stade plus grand, histoire que tout le monde y gagne, et que la sécurité soit facile à organiser à tous les niveaux.

12 mai 2013

Le club de Raon répond par mail à des demandes strasbourgeoises. Ils préconisent un achat à distance. Deux tarifs sont alors publiés : 15 euros en tribunes et 10 euros "pelouse" c'est-à-dire debout autour du grillage. Une communication plus globale est faite à partir du 14 mai (via le site officiel de Raon).

13 mai 2013

Les bus sont pris d'assaut. Chaque association de supporters remplit déjà plusieurs bus avant même le dernier match à domicile contre le PSG. Au total, 11 bus sont annoncés quasiment au complet, soit environ 700 supporters, sans compter les particuliers qui viendront en voiture.

14 mai 2013

D'après <u>kenny</u> (responsable UB90), la grande tribune de 850 places est censée être réservée aux locaux. Reste donc la petite tribune de 250 places et la main courante, ce qui fait apparaître une inadéquation flagrante entre l'offre et la demande.

15 mai 2013

Des permanences physiques au stade de Raon sont ouvertes pour vendre des billets.

16 mai 2013

Dans un <u>article</u> de la LAFA, le club de Raon se montre frileux à poser les tribunes provisoires utilisées contre Bordeaux en Coupe de France, permettant d'augmenter la jauge du stade jusqu'à 6000 places disponibles.

17 mai 2013

Première réunion sécurité, avec les autorités administratives et les deux clubs. Raon ne mesure pas la portée du match et la motivation du public strasbourgeois. Les tribunes provisoires ne seront pas installées. "Raon perd 3000 euros par tribune provisoire" (Roger Keller). Une tribune et son installation coûte 18 000 euros. (cf L'Alsace) La Ville de Raon ne souhaite pas avancer l'argent. Sous-entendu, on demande au Racing de prendre en charge le coût. Le Racing demande également 1000 billets avec paiement des billets vendus, ce que Raon n'accepte pas. La réunion n'aboutit sur aucun accord.

18 mai 2013

Le RCS fait match nul contre le PSG II, ce qui permet à Raon-RCS d'être la finale du groupe. Pendant ce temps, des supporters lyonnais et

marseillais s'écharpent au péage de Bollène, prolongeant ainsi la déferlante médiatique contre les supporters d'équipes de football,

récemment ravivée par les festivités du titre de champion de France du PSG.

19 mai 2013

Le club de Raon stoppe les envois de billets en retour des demandes de spectateurs. Les billets sont à récupérer sur place ou au guichet avant le match.

20 mai 2013

Un stubiste ayant fait le trajet <u>résume</u> la situation : "'J'ai discuté avec des vosgiens et les 3 vieux qui vendent les tickets. Clairement il n'y a pas d'organisation et ils ne le cachent pas. Mais ce n'est pas de leur faute. Ils n'ont pas l'habitude de recevoir autant de monde, donc ils vendent leurs billets comme des petits pains, se frottent les mains et puis improviserons le Jour J. Donc gros bordel en perspective."

21 mai 2013

Kenny des UB90 synthétise de les inquiétudes liées à l'organisation du match à Raon.

Une nouvelle réunion sécurité a lieu au Stade Gasser de Raon, en présence des deux clubs. Suite au refus du club de Raon d'installer des tribunes provisoires (2x1000 places), le Sous-Préfet de St-Dié décide de délocaliser le match. Cette rencontre est classée "à hauts risques" du fait de la demande exceptionnelle de billets et de la possibilité de voir des fauteurs de troubles être présents dans le public.

Des solutions de replis sont à l'étude. L'inversion du match à Strasbourg a été refusée par Raon. Raon souhaite jouer à Paul Gasser coûte que coûte, et a demandé le huis clos, refusé par la Fédération Française de Football. Les joueurs menacent alors de faire forfait s'ils ne jouent pas dans leur stade.

22 mai 2013

Les acteurs du dossier se retrouvent pour une nouvelle réunion, au Stade de la Colombière d'Épinal (7150 places dont 2250 places assises). Si la délocalisation est actée par la Fédération Française de Football, la Préfecture décrète finalement 350 places réservée pour les Strasbourgeois, sur demande du coach de Raon Jean-Philippe Séchet (qui demandait un huis clos ou l'interdiction des supporters adverses), qui met en avant un quota réglementaire de 5% pour les supporters visiteurs. D'après la position strasbourgeoise défendue par le secrétaire général du club Romain Giraud , cette limitation apparaît alors dangereuse, mettant de nombreux Strasbourgeois sur le parvis du stade, ce qui n'est pas sans énerver les forces de l'ordre. Suite à la réunion, il ne reste plus qu'à obtenir l'accord du maire d'Épinal.

Les billets initialement vendus ne valent plus rien, et devront être remboursés.

23 mai 2013

La veille, seuls 350 billets (plus 200 places en tribune d'honneur) pouvaient être demandé par le RC Strasbourg. Dans sa bonté, Raon est prêt à donner le double en ce matin du 23 mai. Offre toujours insuffisante aux yeux des Strasbourgeois.

Le Député-Maire d'Épinal Michel Heinrich prend contact avec les acteurs du dossier et notamment le Préfet des Vosges. Au courant de la journée, il fait savoir qu'il refuse d'accueillir le match sur son territoire en raison des difficultés que pose la sécurité, notamment l'accueil de nombreux spectateurs sans billet.

Devant l'impossibilité de trouver un point de chute en 48h, les deux clubs et la Fédération Française de Football se mettent d'accord pour reporter le match d'une semaine.

Marc Keller of fait un point presse au stade de la Meinau : http://www.youtube.com/watch?v=HOcTS8a KPM of

"Si, d'emblée, au lieu de suivre les exigences de Jean-Philippe Séchet, Raon avait accepté de nous donner 3 000 des 7 000 places d'Epinal, le match aurait eu lieu là-bas. Mais 350, 700 ou 1000, c'était de toute façon insuffisant et inacceptable », maintient Marc Keller d'" (L'Alsace, 24/05/2013)

27 mai 2013

Le stade Marcel-Picot est sur les rangs pour accueillir le match, depuis le début du week-end. Une réunion avec les Raonnais doit sceller l'organisation au courant de la journée, en présence des autorités administratives lorraines. Cependant, le propriétaire du stade, le Grand-Nancy, refuse finalement sans en expliciter les raisons. Le stade n'était pourtant pas indisponible, tant samedi que dimanche.

Le stade Bonal de Sochaux, autre piste de repli, est indisponible pour cause de réfection de la pelouse. Tous les stades du grand Nord Est de la France semblent être sondés pour accueillir ce match. Épinal semble de nouveau tenir la corde en fin de journée.

28 mai 2013

Après trois heures de réunion à la Préfecture des Vosges, Raonnais et Strasbourgeois tombent d'accord sur un match au stade de la Colombière d'Épinal avec chacun 2800 billets à diffuser à leurs supporters. Aucun billet ne sera vendu le jour du match et les supporters

seront isolés les uns des autres.

_____ mediasoc